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從 LEGO 中拼出自信 

   — 學生會主席、副主席專訪 

 

School Alert！ 

 校歌的旋律隨著學生會主席喊出的口令響起，標誌著每次周會的結束。新一屆的學生會選

舉將臨，又是舊人退場的時候。學生報請來了 LEGO 主席廖若嵐和內務副主席利可晴，談談他

們這學年領導學生會的難忘和深刻之處。 

 

參選初衷 

 在恩主教書院讀了四年書，從學校、老師處得到很多支持和鼓勵，到中五，覺得參選學生

會可以提供一個機會讓自己回

饋學校，服務同學。於是聚集了

一班志同道合的朋友，組成了

LEGO。 

 參選學生會是很好的學習

機會，讓我們學習與人溝通、學

習成為領導者。我們亦明白在學

生會工作中一定會遇到很多不

同的挑戰，是在教科書內遇不上，

學不到的，亦希望自己能夠進步

和成長。 

 

得著 

 與服務學校與學生相比，我們參選好像有更多的得著。如對自己的能力更有信心，能夠更

好地與不同的人溝通，在早會或周會上台宣傳，也讓我勇敢了不少。 

 在學生會的工作過程中，我們明白到就算自己多麼努力，還是會有不足之處，還是會受到

不同的批評，如何積累經驗，處理自己的心情，做好自己的工作，是面對未來很重要的的學習。 

 

挫折與困難 

 有時，應對突發的事情很困難。 比如説在 Talent Show 前，有很多報了名的隊伍突然要求

退出，差點讓整場表演沒有足夠的表演隊伍，我們要臨時調動安排某些隊伍多唱首歌，或讓主持



 

多說幾句話來撐過時間。 

 舉辦活動並不簡單，很花心思，需要提早一個月準備，更要幹事們齊心協力合作才行。有

些活動，同學們的反應不熱烈，報名的人數不多，我當然會傷心，但我們也會思考到底是過程哪

邊出錯。是構思有問題還是宣

傳做不好？縱使氣餒，但我們

不會放棄，會想怎樣去改善，

令下一次做得更好。 

 當然，中五學生學業壓力

也很大，要面對很多不同的校

本評核，而幾乎每一次開會或

活動的日子都會碰上某些同

學要進行校本評核的時間，難

免有些成員會埋怨。在很忙碌

的時候，有時都會萌生放棄的念頭，但又不想辜負老師和同學的期望和信任，撐著撐著就撐過來

了。 

 

團隊合作 

 統領學生會不容易，作為主席，並不是要將所有工作包攬，獨力運行學生會。而是能夠讓

幹事們都服從，合力工作。可

能因為我們和幹事們的關係

太密切，本來就是好朋友，有

時好像欠缺了些作為領導者

的威嚴，有些成員不太聽從我

們的指示，也有些幹事會在會

議後來跟我們說我們做得不

好的地方。但無論如何，我們

也不會責備他們，因為要讓幹

事們真心服從，團結合作，才

能真正地組成一個有意義的團隊。 

 利可晴認為真正的領袖不能害怕與人共事，要懂得信任同伴，分配工作，並與他們一起去

面對困難。廖若嵐則再次提及「信心」，要讓下屬相信自己，首先要對自己的能力有自信，盡力

去完成工作，才會讓人覺得輔助你，幫助你是值得的。 



 

 

感謝 

 有一次，同校長開會，向校長提出很多構想。校方雖然拒絕了不少，然而，他提到學生會

成員有心為同學爭取福利是好事，卻不要忽

略了學生會成員自己本身的學業與身體健康，

在顧學生會的工作時亦要顧及自己的能力。

當時我很感動，從學生角度，一向會覺得學

校、老師和學生的距離較遙遠，但原來有時

校方是為我們著想才反對我們的構想。 

 

朱建如老師 

 其實學生會主席的身份也會帶來很大的壓力。由於學生會是最大的學生組織，從而亦有相

應巨大的責任。作為主席，有時會對自己有過份高的要求，希望所有工作都可以不出錯漏，能夠

完美地完成。但除了自己的不足，有時其他幹事會成員出錯，自己也有責任承擔他們的錯誤。 

 在學期初的時候，學生會主席的身份為她帶來

了加倍的壓力，認真的花時間，計劃了很多的活動，

但有時狀況不順利，有時更聽聞了不少是是非非，

一個人胡思亂想之際，便在利可晴的陪同下去找朱

建如老師傾訴，她提醒我要學懂如何成為領導者，

不能只急於求取成果，每個人進步的速度不同，或

者在卸任時回望，就能看見這一年來的成長。 

 我們的成員都是第一次參選學生會，工作難免

會有錯漏。朱建如老師不會責備大家，反而會安慰

大家說是學習的機會，讓我們下次做好。我們深深

明白，在學校中可以感受到這種溫暖，但在社會職

場上，對犯錯不會有這樣子的寬容。這很窩心。 

 

 

成長 

 在成為學生會主席前，我對自己沒有自信，有很多想法都只在空想，不敢實踐，不敢去踏

出第一步。經過學生會的歷練，無論是在談吐或領導方面，我都更有自信，明白要克服內心的恐

懼，明白要實踐、嘗試，才能得著更多。 

利可晴﹙左﹚與廖若嵐﹙右﹚ 



 

 另外，加入學生會使我們明白團隊的意義。雖然每一個幹事會成員都是經深思熟慮後才招

募，但並非跟每個同學都合作過，

對他們的能力未完全了解，有時

貪方便，會把工作都獨力完成。

但我漸漸明白到一、兩個人無法

完成一群人的任務，從合作中慢

慢積累了對其他人的信心。如上

學期初的師生籃球賽，原定舉行

的日子卻遇上滂沱大雨，我們手

足無措之時，其他幹事都給了不

同的建議，各有不同的考慮。原

來每個人都有各自的能力、長處，要善用合作，才是真正的團隊。 

 

後記 

 一年的經歷，有笑有淚，有失有得，但終也到了結束的時間。我們亦祝願廖若嵐、利可晴

和其他所有中六同學，在即將來臨的文憑試中有理想的成績。亦希望之後的學生會內閣，能夠承

傳 LEGO 的精神，成為更好的，恩主教書院的學生會。 

 

採訪、撰文︰6A 吳敏妮、4D 區曉晴、2D 陳洛恩、 

2D 張依琳、2D 龔家進 

顧問老師︰莊志恒老師 

鳴謝︰朱建如老師、余志能老師 

主席、副主席與學生報成員合影 



 

為公平起見，所有文字、圖片皆由候選內閣提供，學生報並無作出改動。 

INFINITY 的介紹 

 大家好！我們是學生會候選內閣「INFINITY」。 

 一聽見「INFINITY」，腦海之中可能會浮現抽象的數學概念。為何我們會以此單字為名？

只因它切合我們內閣的目標 — 「無限大」、「無限次」及「無限量」。 

 做好溝通橋樑的角

色，「無限量」減少校方

與學生之間隔閡和磨擦；

「無限量」拉近學生會與

大家之間的距離；以「無

限」謙卑的心為學生服務；

與學生建立「無限大」的

羈絆……這些不僅是我們

的參選原因，更是我們的

理念。 

 與此同時，我們願

意在任何事上作「無限次」的嘗試，接受「無限次」的挑戰，跨越「無窮無盡」的障礙，「放棄」

絕對不會是我們的其中一個選項！ 

 正因為我們曾經是被服務的一群，所以我們會以學生角度出發，去籌備學生最想參與的活

動、去爭取學生最需要的福利，務求為同學的青春歲月留下多一頁回憶。 

 希望大家支持 INFINITY，我們一定不會令你們失望！



 

為公平起見，所有文字、圖片皆由候選內閣提供，學生報並無作出改動。 

UTOPIA 的介紹 

 烏托邦，意解為理想鄉。取此詞作本內閣名字是因其所包含着的那份盡善盡美的意思。中

學生涯可謂人生旅途中較重要的一環，選用這名字是因為希望藉着我們滿腔的熱誠為同學們爭取

不同福利及活動，務求創新及能令同學們真真正正享受到美好的中學生活，不使青蔥歲月白白流

逝。 

 這中學生涯走得別樣匆忙，轉眼間我們已是個高中生。自升上中四，在多個不同的群體中

與大家相處下來，我們從漠不關心變到積極參與，歸屬感悄然萌生於心底。「學校是我家」的思

想雖是土氣得很，但卻確實在彼此的腦海中扎根延展。四年過去，想令恩主教書院的同學都有一

個雋永青春的想法油然而生，相同的理念使我們二十人走在一起，這理念亦成為我們面對挑戰仍

努力不懈的原因。縱使成就美善的道路苦阻萬千，但這不教我們因而怯懦退縮，反之加倍努力。

在學務上，我們將為大家提供更全面的資源和資訊; 在活動上，我們以同學們的興趣為活動的方

針，以同學的歡樂為目標; 福利上，方便、實惠是我們爭取福利的兩大宗旨。希望在多管齊下求，

能致力打造出大家心目中的理想鄉。 
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